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历史遗留问题如果不解决
申花明年目标“ 保九争六”

》链接

本报讯 记者 张逸麟 备受关
注的欧冠D组昨天结束了所有小组
比赛，曼城重蹈去年的覆辙，再次
小组出局。而从积分上看，曼城的
表现甚至还不如去年，他们没能赢
得1场比赛，连欧联杯的参赛权也没
能获得。

多特蒙德在1球小胜曼城后，取
得了死亡之组的第一。皇马则以一
场4：1的大胜结束了小组赛征程，对
于这支西班牙豪门而言，小组第二
并不意味着什么，相反其他小组的
第一名也需要祈祷不要在淘汰赛中
抽到皇马。

曼城：恢复5天战德比
对曼城而言，昨天比赛的唯一

悬念就是他们能否获得欧联杯的资
格，但从去年他们打欧联杯的态度，
显然这并没有什么诱惑力。事实上
在与多特蒙德的比赛中，曼城没有
展现出多少斗志，而全队最忙活的
球员是门将乔·哈特。

哈特在比赛中高接低挡阻止了
主队多次有威胁的进攻，不过在比
赛的57分钟，多特蒙德发起了一次
风驰电掣般的快速进攻，仅仅3脚传
递后，球就送到了曼城门前，席贝尔
抢点垫射让哈特无从扑救。这个进
球也成为全场唯一的进球。

当然，失去欧联杯的资格也许
更好，这样曼城可以把所有的精力
都摆在英超联赛中，尤其是这个周

末他们将迎来曼彻斯特德比。而在
之后英超争冠之路上，曼联不得不
双线作战，而这也将成为曼城的优
势。“ 这可能是件好事，”曼奇尼在
谈到失去欧联杯资格时说，“ 因为
我们周中不需要比赛了。但我们要
面对曼联，他们早已习惯了在欧冠
和英超双线主战。我认为现在就看
我们的了。”

同时曼奇尼也不认为欧冠折戟
会影响球队的士气，“ 我不认为周
末德比战的士气会有问题。我们不
是今晚输掉欧冠比赛的，今晚只是
让我们失去了参加欧联杯的资格。
但从现在开始，我们有5天来恢复体
能，我不认为这会是个问题。

皇马：小组第二也挺好
与阿贾克斯的小组赛收官战，

更像是一场皇马刷纪录的秀场。本
赛季出场机会很少的卡卡不仅先发
出场，而且佩戴了队长袖标，同时他
也迎来了一粒历史性的欧冠进球，
比赛的第49分钟，C罗分球给卡卡，
卡卡稍作调整后25码处左脚远射，
皮球精准地擦着左立柱入网。这是
卡卡打进的第28粒欧冠进球，他也
超越了里瓦尔多，成为欧冠进球最
多的巴西人。

C罗本人开场3分钟就取得了
进球，为他助攻的是本泽马，这也是
本泽马在欧冠上第5次为C罗送出
助攻，超过了所有其他皇马球员；卡

列洪在比赛中独中两元，他的欧冠
进球数达到了7个，追平了皇马老队
长耶罗。最终皇马4：1轻松击败阿贾
克斯。

比赛的下半场，穆里尼奥用小
将何塞·罗德里格斯替下了卡卡，17
岁零353天的年龄让何塞成为皇马
有史以来上演欧冠首秀的最年轻球
员。也许是初出茅庐，何塞在场上还
出现了个乌龙，当时卡卡下场时将
队长袖标交给何塞，而何塞随后把
袖标递给了门将阿丹，这引起了穆
里尼奥的不满，因为穆里尼奥希望
佩佩能接任队长，在他的示意下，何
塞随即作出了改正。

穆里尼奥在谈到这个插曲时介
绍了皇马的“ 队长规则”，“ 皇马队
内的规则就是谁效力时间长谁就当
队长，由于卡卡比C罗早来皇马2
周，因此卡卡是今天比赛的队长。当
他下场后，队长袖标理应戴在场上
为皇马效力时间最长的佩佩的手臂
上，这确实会让人搞混，不过你不得
不尊重皇马的规则。”

皇马排在多特蒙德之后，以小
组第二的身份晋级，不过在皇马
对 外 关 系 总 经 理 布 特 拉 格 诺 看
来，小组第二并没什么，倒是对其
他小组的第一 名 不 是 个 好 消 息 ，
因为“ 皇马在欧冠中可是很有历
史的，球队的目标就是夺冠”。淘
汰赛的对阵抽签将在北京时间12
月20日进行。

本报讯 记者 杨羡之 附加赛
还是直接递补？关于申鑫是否能够
留在中超的疑问，从联赛结束一直
喧嚣至今。近日，中国足协副主席于
洪臣终于开口，表示大连实德和大
连哈尔滨合并之后，足协已经计划
将 多 余 的 中 超 名 额 递 补 给 上 海 申
鑫。而最终结果的出炉，只待本月20
日中国足球职业联赛理事会上的投
票表决。

昨天下午，中国足协已经对大连
实德和大连阿尔滨两家俱乐部的合
并资料进行审核。一旦审核通过，足
协也将立刻启动预案，即多余一个
中超名额的分配问题。此前，外界有
消息表示，该名额需要经过上报、审
核、讨论等一系列程序才能决定，对
此，足协副主席于洪臣在接受采访
时给予了否认，“ 确定两家俱乐部合
并后，余出的一个名额，按规定应由
中国足协自主分配，并不需要经过
表决或审议。”

至于足协的最终选择，于洪臣
也透露，倾向于让上海申鑫直接递
补获得明年中超的参赛资格。“ 现在
足协内部的意见还是比较统一的，
不去安排附加赛。”于洪臣说，“ 首

先参加中超联赛的俱乐部必须符合
中超俱乐部准入标准，中甲第3名福
建骏豪无论是硬件还是软件，显然
都还不太符合。其次，目前各相关俱
乐部大部分外援都已放假，操作附
加赛的难度非常大，而且相关俱乐
部确实有自己的实际问题，因为比
赛将耗费成本巨大。”

正因为如此，足协内部基本已
经统一意见，让申鑫直接递补参加
下赛季的中超。据悉，足协将于本
月 20 日 左 右 召 开 中 国 足 球 职 业 联
赛理事会。与会的64名代表将对申
鑫 是 否 有 资 格 递 补 回 到 中 超 进 行
表决，只要超过三分之二的代表投
出赞成票，上海申鑫留在中超便正
式确定。

对于这则消息，昨天上海申鑫相
关高层在接受记者采访时，话语中也
透露着喜悦。“ 虽然我们知道很有可
能最后还是能留在中超，但说实话，
最终尘埃落定之前，心里还是没有底
的。”该高层表示，“ 现在既然于洪臣
这么说了，那么应该问题也不大了。
当然，其实近段时间我们也是按照留
在中超的做法，在准备下赛季的相关
备战工作。”

引援不排除启动B计划
在近日接受媒体采访时，申花董

事周军承认，以朱骏为首的引援团
队，已在阿根廷与多位知名足球经纪
人见面，商讨球队冬季引援事宜。其
中，被上海球迷亲切称为“ 虹口之
王” 的2010赛季中超联赛双料MVP
里亚斯科斯，是申花方面的主攻对
象。甚至，周军还提前透露，如果不出
意外的话，“ 小黑” 可以出现在明年
申花队的阵容之中。

从德国知名足球网站《 转会市
场》评估的身价来看，在墨西哥联赛
红得发紫，以射手榜探花身份，帮助
蒂华纳勇夺冠军的里亚斯科斯，被标
价140万欧元，即180万美元。不过据
记者了解，申花方面想要得到这位旧
将，用其经纪人的话来说，就是“ 至少
得花费600万美元”。因为相比里亚本
人更向往的欧洲，申花的优势只有金
钱和人情。

不过，从目前情况来看，金钱并
非是里亚重回上海的最大阻碍，真正
决定申花方面是否愿意出比过去高
出6倍的价格请回里亚的，是从今年
年中就闹腾不停的历史遗留问题。一
位接近俱乐部核心层的人士告诉记
者：“ 现在的确很多引援工作都在按
部就班进行，但朱骏绝不会在‘ 一揽
子解决方案’彻底得到贯彻前，拍板
所有交易，如果原定本月解决的一揽
子方案出现停滞，那么也不排除启动
B计划的可能性，而B计划中外援的
质量，自然没法与A计划中的相提并
论。”

据记者了解，早在上月联赛结束
后，申花方面就定下了两套引援方
案，以及相对应的来年目标，而这个
说法，也在昨天得到了一个俱乐部官

员的证实：“ 如果一揽子方案得到贯
彻，那么明年我们肯定就冲着冠军而
去了；如果中间出现些许意外，那么
明年申花可能又要换一种活法了，联
赛的目标也会变成保9争6。”

否认有意博卡40岁老将
朱骏一行的南美之旅，让向来喜

欢捕风捉影的阿根廷媒体，嗅到了一
丝“ 八卦的味道”。继董事周军公开
表态“ 基本敲定了一名中后卫”之
后，昨天阿根廷媒体报道，现效力于
博卡青年的40岁老中卫罗兰多·斯基
亚维可能来华踢球。

文章称巴蒂斯塔所在的上海申
花，已向斯基亚维发出了一份合同年
薪为200万美元的邀请，这已经达到
了这位老将来华踢球的心理价位，

“ 这份报价发生在过去的几个小时
内，但绝对不是正式的那种，而斯基
亚维也已把这份合同，纳入了自己考
虑的范围内，他也许会因此选择推迟
退役时间。”

从个人履历来看，1973年生人的
斯基亚维长期在南美联赛效力，并有
过36岁高龄入选阿根廷国家队的神
奇。而在里克尔梅离开博卡之后，38
岁的他不仅接过队长袖标，更是在过
去两年的联赛中保持全勤，可谓老当
益壮。不过，申花方面对这位前阿根
廷国脚似乎并不感冒，在昨晚接受记
者采访时，俱乐部对此事予以否认：

“ 你觉得我们可能去签一名40岁的老
中卫吗？而且还是开出200万美元的
年薪，性价比未免低了些吧。”

据了解，申花方面还是倾向在中
卫位置引进一名亚洲外援，使得队伍
的攻守更加平衡，避免重现上赛季唯
一一名中卫外援莫伊塞斯几乎无球
可踢的尴尬。

申鑫留中超？
足协副主席说可以

在A组的一场焦点战中，巴黎圣
日耳曼主场2：1力克波尔图，从对手
手中抢过小组头名，最终以5胜1负
积15分的战绩出线。波尔图稍逊一
筹，4胜1平1负取得13分列小组第
二。基辅迪纳摩收获5分位列第三获
得欧联杯资格。

B组中，沙尔克本轮客场被蒙彼
利埃逼平，而阿森纳则在客场1：2不
敌希腊奥林匹亚科斯，小组晋级形
势并没有变化。德甲劲旅沙尔克以6
战3胜3平获12分头名晋级，阿森纳
积10分位居第二。奥林匹亚科斯取
得9分将参加欧联。

马拉加在以2：2同安德莱赫特
战平后，以12分的积分获得C组第一
出线。米兰则在主场0：1不敌泽尼
特，以8分获小组第二出线。本赛季
斥巨资引援的泽尼特仅积7分，无缘
出线转战欧联。

记者 张逸麟

四大皆空，曼城一心备战德比
小组第二，皇马依然瞄准冠军

圣日耳曼取得小组第一 米兰阿森纳输球仍晋级

皇马顺利通过小组赛。 新华社 图

12月，通常是申花俱乐部引援繁忙季节，去年这个时候，俱乐部通过
官网宣布了法国前锋阿内尔卡的加盟，轰动世界足坛。而今，申花引援团
队的工作也在南美有条不紊地进行，但与往年不同的是，今年包括里亚斯
科斯在内的诸多实力派外援能否最终加盟，还要视“ 历史遗留问题一揽
子解决方案”能否得到有效贯彻而定。 本报记者 彭敏熠


